

西紀っ子だより



「未来を切り拓き、夢をかなえる力の育成 ～郷土を愛し ところ豊かに たくましく～」

◇丹波篠山市立西紀小学校

◇〒669-2716 丹波篠山市乗竹650

◇TEL: 593-0024 ◇FAX: 593-0249

◇E-mail: el-nishiki@school.sasayama.jp

◇HPはこちらへ→



No. 8

(文責: 高森俊広)

修学旅行 ～広島での学び～

10月26日～27日と6年生が修学旅行に行ってきました。コロナのことがあるので、実施できるかどうかや全員参加できるかどうかを心配していましたが、全員参加できて大きなケガや病気もなく、予定通り終えることができました。

初日は霧の中、朝6:30の集合でした。西紀3小学校合同での旅行なので、北小から西紀小、南小と順番にバスに乗って一路広島へ。バスの中ではガイドさんの話やクイズをしながら約5時間で広島市内に入りました。広島城や路面電車などを車窓から眺め、最初の目的地は広島平和記念公園です。

記念公園では原爆ドームを見学して説明を聞きながら園内をめぐり、平和セレモニーを「原爆の子の像」の前で行いました。ここには2歳で被爆して12歳で亡くなった佐々木禎子さんの話に基づいて、日本だけでなく海外からも届くたくさんの折り鶴が捧げられています。

その後、昼食を食べてから資料館の見学や当時の様子を知る方の講話を聞き、ボランティアガイドさんと公園内の碑めぐりをして宿泊地の岩国に向かいました。今年の記念公園はかなり混雑していて、資料館ももう少しゆっくり見学したいくらいでしたが、原爆の恐ろしさを改めて感じた児童も多かったようです。

岩国のホテルに着くと、すぐに錦帯橋の見学に向かいました。山の上に岩国城を見上げ、珍しい五連の橋を渡りました。現在の橋は再建されていますが、江戸時代に木造でこのような橋を架けた技術に驚くばかりでした。

一日よく歩いた疲れはあったかもしれませんが、ホテルではゆっくりお風呂に入り、美味しい食事をいただき旅行支援のクーポンをもらって買い物も楽しめました。充実した一日目でした。

二日目は宮島に渡り、厳島神社の参拝や千疊閣や五重の塔の見学で宮島の歴史をたどりました。昨年度は工事で覆われていた大鳥居も見ることができ、社会科で歴史を習っている6年生には本物を見ることで

学習が進んだことでしょう。宮島では一番楽しみにしていたお土産を買う時間があり、紅葉饅頭をはじめ、たくさんのお土産物に目移りしながら友だちと一緒に買い物を楽しんでいました。

旅行の最後は広島焼きを作って食べる食文化の体験です。広島焼きは大阪のお好み焼きと違って生地の上に具を置くのでひっくり返すのが大変です。キャベツが飛び散る子もたくさんいました。それでも自分で作ったものを美味しくいただく事ができました。お腹もいっぱいになって帰りのバスは寝てしまう子もいましたが、帰路も順調で予定より少し早く帰校することができました。

何より全員元気で二日間を過ごし、学びの多い修学旅行になったことをうれしく思います。



学校評価(中間)といじめアンケートの結果より

質問内容	児童	保護者
学習に進んで取り組んでいるか	93%	71%
学力が身についているか	85	74
思いを表現できるか	84	85
ノートを丁寧に書いているか	76	60
腰骨を意識しているか	72	35
ふるさとに親しんでいるか	91	86
夢・目標に向かって頑張っているか	91	78
あいさつができていますか	87	80
学校は楽しいか	91	95
人権意識は育っているか	93	98
運動に親しんでいるか	89	80
学校の様子が家庭に伝わっているか	87	94

回答を

- ・あてはまる
 - ・ややあてはまる
 - ・あまりあてはまらない
 - ・全然あてはまらない
- の中から選ぶ形式で実施

数字は肯定的評価(あてはまる、ややあてはまる)の合計%

保護者の皆様にはご協力ありがとうございました。

10月に学校評価の中間評価として、保護者の皆様と児童にアンケートを行いました。保護者の皆様には詳細を別途に配布しましたが、まとめると上記の表のような結果になりました。

児童アンケートでは概ね元気に楽しく学校生活をおくり、学習や運動に励んでいる様子がうかがえます。少し数値が低かったノートを丁寧に書いたり、腰骨を意識して姿勢を正したりすることなども折を見て続けて指導をしていきます。

保護者アンケートでは児童の結果と差が大きい項目もありますが、家庭は緊張をといてリラックスする場でもあるので、それを踏まえて結果をとらえるほうがよいかもしれません。

なお、学校運営協議会の場でもこの結果をお知らせし、委員の皆様からご意見をいただきました。「あいさつをよくしてくれる」や「学校が楽しいの数値が高いのはうれしい」等の評価をいただいています。

学校では今回の結果を意識して指導を続け、子どもたちの成長やがんばりにつなげていこうと考えています。1月に再度同様のアンケートを児童と保護者の皆様をお願いいたしますので、次回もよろしくお願いたします。

また、2学期のいじめアンケートも11月に実施しました。2学期早々にも簡易的なアンケートはしており、いじめ案件はありませんでしたが、今回も重大な事案はありませんでした。しかし、兄弟間や友だちから嫌なことなどを言われるという回答が若干ありましたので、個別に丁寧に話を聞いて対応しました。児童も人権意識が高まっており、いじめについても理解が深まっているように思います。仲の良い友だちや兄弟姉妹でも、悪気はなくても嫌な思いをさせてしまうことがあるので、これからも言動に気をつけて人を大切にするように指導を続けていきます。

マラソン大会に向けて

12月6日(火)のマラソン大会に向けて練習として今週から早朝マラソンが始まりました。本番では自分に負けずに、全力で取り組んでほしいと思います。

発表参観日があります

来週25日(金)は発表参観日の予定です。日頃の学習の一端を発表しますが、ご観覧はご家族および学校運営協議会の皆様とさせていただきますのでご了承ください。

12月の主な予定 *変更になる場合があります

- 1日(木) みんな遊び
- 5日(月) 人権朝会
- 6日(火) あいさつ運動 マラソン大会
- 8日(木) 個人懇談
- 9日(金) 個人懇談 全校終会 | 4:45
- 11日(日) 市人権(同和)教育研究大会
- 14日(水) 朝のお話会
- 15日(木) みんな遊び
がんばりタイム
- 16日(金) 歯科保健指導



- 22日(木) 大掃除 給食最終日
全校終会 | 2:35
- 23日(金) 終業式 全校終会 | 1:40
- 24日(土) 冬季休業日(1月9日まで)
- 28日(水) 仕事納め
- 31日(土) 大晦日

- *水曜日・・・図書館支援員、ALT来校日
- *木曜日・・・家庭学習の日
- *金曜日・・・JTE来校日